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水泥厂灰尘满天，记者现场调查，老板还公然称“没有污染”。谁在撒
谎？死猪到处乱丢，市民苦不堪言，只好打本报热线求助。谁缺德？更令人不
解的是，在人们环保意识日益增强的今天，为什么这些问题总是在新闻媒
体曝光后，才能引起有关部门的重视。

核心提示

死猪频现，居民叫苦，环卫头疼
事发岳麓区王家湾 卫监：非疫病猪，现场已消毒

灰尘满天飞，老板仍嘴硬：没污染
邵阳洞口县秀丰水泥厂“换汤不换药” 涉嫌非法生产被勒令停产整顿

本报11月19日讯 今
天， 家住长沙市岳麓区王家
湾的 周女 士 向本 报 热 线
96258投诉，每天清晨常有人
在垃圾站烧垃圾， 每次被浓
烟呛醒的她出门一看： 人走
了， 垃圾堆里总会多出几头
死猪，“这些猪像是病死的，
要是被人捡去熏腊肉卖，怎
么办？你们快来看看！”

居民：
死猪频扔垃圾堆，烦人

扔死猪的地方， 就位于
王家湾半边街12号对面的垃
圾站。19日上午11点多，记者
在现场看到， 有两头死猪躺
在垃圾堆里， 身上留有黑色
斑迹，垃圾堆里冒着烟，空气
中夹杂着一股呛人的焦味。
记者发现， 不时有野狗跑来
垃圾堆里觅食。

“火是凌晨5点多放的，
我被呛醒后， 本想跑出屋看
是谁丢弃的， 没想到一转眼
没了人影。”周女士说，我经
常大清早就被浓烟呛醒，有
时能看到垃圾堆里扔着一排
排的死猪，“附近樟树门小学

的学生都要经过这里， 有些
女孩子都吓得绕边走， 大人
经过也不得不捂着鼻子。”

对此情况， 负责小区清
洁工作的周师傅也很郁闷，
“他们经常在夜间扔死猪，几
十斤的那种， 我们不得不帮
着清理；有些更烦人，等我们
4点多清完垃圾了，他们又一
拨来扔。”周师傅说，在王家
湾菜市场附近见得较多，有
些连袋子都不装， 他们只能
将死猪装袋送到定点垃圾站
去处理。

养殖户：
会挖地深埋，不会乱扔

记者从附近居民口中得
知， 这些死猪很可能来自左
家垅村南边的生猪养殖户，
他们也许是图省事， 不愿去
挖地深埋， 这才趁没人的时
候，将死猪拖运到垃圾站来。

随后， 记者也走访了多
家生猪养猪户， 一名姓杨的
老板拍着胸口表示， 从来没
有将死猪扔垃圾站过， 一般
会找专人来收死猪或是挖地
深埋。 而其他几户养殖户也

称，从没干过这种事，不会将
猪随意丢弃。

“除了扔死猪外，还有扔
死狗的，清理起来特别费劲，
不是这些养殖户扔的， 那还
有谁？”走访中，一位正在铲
垃圾的师傅说， 这种事虽不
是天天发生， 但恶臭引起了
附近居民的反感， 他们还担
心长此以往，健康受影响。

部门：
不是疫病猪，已消毒

19日下午3点，两头死猪
仍躺在垃圾站没有被处理，
还能看到垃圾堆中冒出的青
烟。 记者将此情况向长沙市
畜牧水产局反映， 一名工作
人员及时通告了区一级部
门， 并联系街道一同对乱扔
死猪的情况进行核实。

下午4点，岳麓区动物卫
生监督所的工作人员来到了
现场，穿上消毒服后，工作人
员便用钩子将死猪拎起检查，
“这不是因为疫病死的。”接
着， 他们用纤维袋将猪装起
来， 准备进行无公害化处理。
将死猪处理后，工作人员还在
现场洒上了消毒粉。

“这条街是桃花岭村与
左家垅村的交界地带， 我们
已要求村委对乱扔死猪的情
况进行调查。”岳麓街道办相
关负责人表示， 辖区位于二
三环线内， 区政府有考虑对
二三环之间禁止发展养殖
业， 目前二环以内已经“禁
养”，不过，这项工作正在推
进之中。

（市民周女士提供线索，
奖励30元）

■记者 杨昱

秀丰乡是邵阳市洞口县竹市镇一个
美丽乡村。然而当地居民在网上发帖《洞
口县竹市镇秀丰乡的空气， 谁帮忙改
善？》，称环境污染让原本清新的空气消失
了，成天毒气漫天，现成了癌症高发村。

19日上午， 记者随省人大环资委来
到秀丰村采访。刚进村，只见马路、树木
及房屋均覆盖着一层厚厚的灰尘。 沿着
村民指的方向， 记者找到了一个设备陈
旧、灰尘满天飞，但厂区依然十分忙碌的
水泥厂。

水泥厂灰尘满天飞，居民不敢言

记者在厂区看到大卡车不停穿梭，
厂区内墙壁及设备上均覆盖着厚厚的灰
尘，工人看到记者进来均跑开了。

采访过程中， 轰鸣的设备突然停下
来， 记者找到一名工人询问， 他却不做
声。记者注意到，这名工人眉毛上尽是灰
尘，却连口罩都没戴。

在厂区大门口， 记者看到秀丰水泥
厂名字十分醒目， 大门外面就是一条马
路，厂区周围住满了居民。记者随机询问
一名路人， 她告诉记者， 该厂西边是小
学，东边是中学，离该水泥厂仅几百米，
学生们均在灰尘笼罩下学习。

记者问周边居民该厂污染情况，意
想不到的是， 这些每天受害的居民竟十
分紧张，什么也不肯说。

其中一知情者将记者悄悄带进一间
屋子说，“我不敢上镜头， 只能悄悄给你
反映情况。”该人士称，现在的老板三四
年前就将这个厂买了下来， 现在每天生
产水泥300多吨，约10多个工人。“这个厂
老板很厉害，而且是邵阳市人大代表，我
们一般都不敢做声。”这个知情人神态有
点紧张。

工商：该厂已注销，不知有污染

洞口县工商局副局长黄增平说，该厂
已于一个月前吊销营业执照，现在生产应
该是非法生产。不过，黄增平称，该厂吊销
执照后，工商局还没派人前去查看，对于
是否非法生产、是否污染环境并不知情。

随后， 记者找到分管工业的副县长
刘文龙。刘文龙称，刚调任洞口县，有些
情况还不清楚，但当场表示“如果是非法
企业将立即关停， 如果确实严重污染环
境，也将立即要求该厂停产整顿。”

而记者在网上查询得知， 秀丰水泥
厂于2010年即被工信部列为水泥淘汰落
后产能企业名单， 该厂属于立窑水泥生
产线， 现在国家已明确这种落后的工业
必须强行淘汰。

记者之后查证， 该厂于
今年9月20日被工商部门吊
销营业执照， 并于11月12日
重新注册为洞口县秀丰建材
厂， 经营范围也更改为砂浆
复合料生产、销售。

之后， 该厂负责人匡敏
胜称， 我们现在生产的不是
水泥，而是砂浆复合料。但记
者在厂区没看到任何更新设
备，厂名也没有改，依然是洞
口县秀丰水泥厂。

19日下午， 匡敏胜对记
者说， 现在已更换了营业执
照， 面对厂区满地灰尘依然
声称：生产没有污染。

11月19日上午，长沙市岳麓区王家湾半边街，市民从扔有死
猪的垃圾堆旁走过。 记者 李健 摄

秀丰水泥厂内灰尘满地，负责人说，这里没有污染。 记者 李国平 摄

厂方负责人：
现在不产水泥，没污染

省人大环资委监督处处
长刘帅明确表示， 虽然该厂
已经更改营业执照， 但厂区
内依然换汤不换药。

“该厂立窑虽然已经停
产，但粉磨站还一直在生产，
现场没有看到任何手续，没
有任何环保设施， 属于非法
生产， 无组织排放， 性质恶
劣， 当地有关部门也监管不
到位。”

“粉磨站生产是生产水
泥的一个重要环节， 对环境
危害是一样的， 可以说就是
生产水泥。 就算该厂更改了
生产范围， 上新设施新项目
也应该通过环评， 否则就是
非法的。 而且现场我们也没
看到任何更换新设备的迹
象。 当地有关部门必须加强
监管， 不能让这样的企业钻
空子。”

据悉，19日下午，洞口县
已组织执法人员勒令该厂停
产整顿。

■记者 李国平

省人大环资委：
污染存在、生产不合法


